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Этот номер «Таллинского ятся пленарные заседания: 

политехника» выйдет, когда «50-летие образования СССР» 
на Неделе друж бы  народов в и «Внешние связи высшей 
ТПИ начнется у ж е  третий школы». На заседаниях вы- 
день. Наш и гости, комсомоль- ступят с основными доклада- 
екий актив института будут ми наши студенты: В. Айсберг 
знакомиться с предприятиями (ТР-41), Т. Каарельсон (ТР- 
Таллияа, достолримечатель- 61), А . Андрессон (ТМ-61) и 
ностями города, встретятся с П. Танг (ТР-41), а  также возь- 
руководящ ими работниками мут слово наши гости из ву- 
Горисполкома. зов других республик.

Мне хотелось бы здесь рас- Неоценимое значение име- 
сказать о том, что такое тра- ют личные контакты студен- 
диционная Н еделя дружбы тов различных вузов нашей 
народов в Таллинском поли- страны. В этом году в рамках 
техническом институте, кото- Недели студенты ТПИ встре- 
рая в этом году проходит уж е тятся с гостями не только на 
в двенадцатый раз. пленарных заседаниях и кон-

Наш институт имеет обшир- цертах, но и непосредственно
ные связи с вузам и братских в учебных группах,
советских республик, с рядом Комсомольский актив ТПИ 
зарубеж ны х вы сш их учебных будет иметь возможность по- 
заведезий. И злиш не здесь го- знакомиться с опытом друзей, 
ворить об огромном значении рассказать о своей работе. Та- 
этих связей. И  все ж е хоте- кой обмен опытом приносит 
лось бы подчеркнуть один ас- очень важные результаты, 
пект — в этих связях находит На Н еделе состоится не- 
ещ е одно подтверж дение неру- сколько концертов, на кото- 
ш имая друж ба многих наций и рых*наш и гости и студенты 
национальностей СССР. ТПИ увидят и услышат вы-

В декабре 1972 года совет- отупления вокально-инстру- 
екий народ, прогрессивная об- ментальных ансамблей из Мо- 
щ ествеяность всего мира бу- сквы, Каунаса и Тарту, на 
дут отмечать 50-летие образо- концерте в зале ТПИ высту- 
ваиия СССР. Н еделя дружбы пят Тынис Мяги, Марью Куут  
народов в ТП И 1972 г. прохо- и Олег Мельник, во Дворце 
дит под девизом  «Наша сила в культуры им. Я. Томпа состо- 
друж бе народов» и централь- ится большой концерт и сту- 
ной ее темой является 50-ле- денческий бал. 
тие нашего государства. Программа Недели дружбы

Хорош ей традицией стало народов очень насыщена. Наш  
проводить в рам ках Недели актив проделал большую ра- 
Ленииский день — 22 апреля, боту для того, чтобы встре- 
В  этот день состоится плеяар- тить гостей по всем законам  
ное заседание — «В. И. Ленин гостеприимства. А  гостей наш  
и  пролетарский интернацйо- институт принимает из Моск- 
нализм», участники Недели вы, Ленинграда, Свердловска, 
возложат венок к памятнику Ташкента, Алма-Аты, Аш ха- 
основателю и первому руково- бада, Ф рунзе, Душанбе, Риги, 
дителю нашего государства. Вильнюса, Каунаса, Тарту и 

Надо сказать, что Неделя других городов нашей стра- 
друж бы  народов в каждом го- ны.
д у  несет больш ое содержание. Оргкомитет Недели дружбы  
Так, в 1970 году мероприятия народов приветствует всех го- 
Н едели проходили под знаком стей, желает им полезного и 
юбилея В. И. Ленина, в 1971 приятного пребывания в Тал- 
году на Н еделе обсуждались лине!
вопросы подготовки высоко- Мы ж дем активного участия 
квалифицированны х специа- студентов ТПИ в Неделе дру- 
листов, воспитания магерма- жбы народов, 
листического мировоззрения у  
студентов. В  этом году, кроме 
выш еупомянутой темы состо-

М. КЛЕМЕНТ, 
зам. секретаря комитета 
ЛКСМЭ ТПИ.

* .  *  *

Р. 8 . В этом году худож ественное оформление мероприятий 
Н едели осущ ествляют студенты Художественного института.

научной организации учебно
го процесса (заведующий 
Э. Рооталу) и служба техни
ческих средств обучения (за- 

. ведующии Ю. Вайтмаа).
@ Новые деканйм химиче

ского факультета утвержден  
доцент кафедры процессов и 
аппаратов химической про
мышленности Вальдек Мик- 
кал.

*
Коллективу народно

го танцевального ан
самбля «Кулыос» Тал
линского политехниче
ского института. 

Всесоюзный Центральный Совет 
Профессиональных Союзов выража
ет сердечную благодарность коллек
тиву ансамбля за успешное выступ
ление в концерте для делегатов и 
зарубеж ны х гостей XV с’езда проф
союзов СССР.

Ж елаем Вам больших творческих 
достижений й успехов

п  ЭТОМ году делегация на- 
шего института принимала 
участие в работе традици

онной школы комсомольского ак
тива Московского энергетическо
го института — ' Фирсанов ка-72.

В составе делегации были чле
ны комитета ЛКСМЭ ТПИ: пре
зидент клуба «Искатель» —  Б. 
Береснев и зав. оргсектором ко
митета ЛКСМ Э ТПИ —  А. Плот- 
кин.

Работа школы проходила в ин
ститутском’ санатории «Энергия», 
который находится в оюивопис- 
ном подмосковном местечке —  
Фирсановка. Кроме нашей деле
гации были представители обоих 
филиалов МЭИ  —  Смоленского и 
Казанского, делегации Л ьвова, 
Ульяновска, Ленинграда и Че
боксар. Девять факультетов 
М Э И . представляли 350 активи
стов.

Мы приехали в Фирсановку 3 
февраля. Вечером, после ужина 
состоялась лекция —  «Ленин- 
оратор». Затем был показан ки
нофильм и прозвучал «офици
альный» отбой. Однако жизнь 
лагеря на этом не кончилась. 
Началось традиционное посвя
щение новичков. Сначала ‘ им 
предлагались различные вопро
сы, а затем четверо «стариков» 
брали новичка на руки и торже
ственно погружали в огромный 
сугроб, который специально был 
д л я  этого сооружен, т. к. снега 
не хватало.

К 50-ЛЕТИЮ СССР
Работа школы началась утром 

4 февраля пленарным заседани
ем. На нем с отчетным докладом  
о работе комитета комсомола ин
ститута выступил член ЦК  
ВЛКСМ , секретарь комитета 
ВЛКСМ  МЭИ Леонид Еремеев. 
Вопросы, поднятые на заседании, 
послужили темой" для дальней
шего большого разговора.

После пленарного заседания 
состоялась беседа с ректором 
МЭИ М. Г. Чиликиным. Он отве
тил на многочисленные вопросы  
о строительстве новых учебных

корпусов, общежитий, о коррек
тировке учебных планов и т. д.

Дальнейшая работа школы де
лилась на факультетские заседа
ния, где совещались делегации 
факультетов, и на работу по сек
циям, где обсуждали свою рабо
ту учебные, организационные и 
идеологические сектора.

На следующий день, кроме 
обычной работы прошли два  
больших традиционных меро
приятия: спортивная эстафета, 
где выступили 9 сборных команд, 
факультетов и сборная комитета 
комсомола. Вечером состоялся

концерт художественной само* 
деятельности и больш ой «фирса- 
новсш й чай». Н есколько слов об  
эстафете. Здесь на последнем  
этапе стартовали все секретари 
факультетов и секретарь комите
та комсомола. На р у к а х  у  каж
дого была девушка, и  им пред
стояло пробежать о к о л о  ста мет
ров по скользкой д о р о ге , причем 
последние метры —  в  гору . Не 
обошлось без смешного, так, се
кретарь комитета ком сом ола Л . 
Еремеев «уронил» д ев уш к у , за  
что она, в свою очередь, на за
ключительном пленарном заседа
нии получила лично от секрета
ря большой торт.

Это заседание состоялось в по
следний день школы —  6 февра
ля, на нем были подведен ы  ито
ги Фирсановки -72. которая в це
лом прошла на вы соком  уровне и 
была, на наш взгляд, отлично ор
ганизована.

А. П Л О Т  КИН, 
зав. оргсектором комитета 
ЛКСМЭ ТПИ.

Р. 3. От комитета ЛКСМ Э  
ТПИ:
В начале 1972 года м еж ду коми
тетами комсомола М Э И  и ТПИ 
был заключен договор о  сотруд
ничестве, и поездка наш их ребят 
была одним из пунктов этого до
говора. А делегация М Э И  при
ехала на Неделю друж бы  наро
дов в ТЛИ.

сеской деятельности стала Эс
тонская студенческая строи
тельная дружина.

С езд  считает необходимым 
улучшить организацию воен
но-патриотической работы, 
найти новые, интересные фор
мы военно-патриотического 
воспитания молодежи. Шко
лой изучения героической ис
тории, традиций Коммунисти
ческой партии стали военно- 
патриотические походы по ме
стам боевой славы и поход 
«Знай свою Родину». Первич
ным комсомольским органи
зациям необходимо устано
вить более тесные связи с 
ДОСААФ и спортивными ор
ганизациями, еще шире раз
вивать шефские контакты с 
воинами Таллинского гарни
зона.

Перед студенческой комсо
молией стоят огромные зада
ли, и выполнить их — наш 
долг, наш вклад в дело пост
роения коммунизма. От имени 
всей молодежи республики 
с’езд заверяет Коммунистиче
скую партию, весь советский 
народ, что молодое поколение 
не пожалеет сил, энергии и 
знаний, чтобы успешно вы
полнить возложенные на него 
ответственные задачи.

Б. БЕРЕСНЕВ (ММ-47), 
делегат XVI с’езда ЛКСМ 
Эстонии.

На XVI е’езде ЛКСМЭ, про
ходившем в марте месяце, бы
ли подведены итоги работы  
комсомолии Эстонии за отчет
ный период между двумя 
с’езда ми и определены задачи 
на предстоящий период. Цент
ральная задача комсомола — 
воспитание молодежи в духе  
советского патриотизма, про
летарского интернационализ
ма, верности дрлу коммуниз
ма. В  своей работе комсомоль
ские организации вузов дол
жны уделять основное внима
ние повышению эффективно
сти учебного процесса, подго
товке высококвалифициро
ванных специалистов для на
родного хозяйства, не только 
глубоко овладевших маркси
стско-ленинским учением, но 
и умеющих творчески приме
нять его в своей практической 
деятельности.

Одним из средств воспита
ния у студентов чувства со
циальной ответственности и- 
школой общестзенно-полити-

5РОКТ

ХОРОШО ПОТРУДИЛИСЬ
15 и 16 апреля в коммуни

стическом субботнике и вос
креснике приняли участие 
1211 студентов нашего инсти
тута.

Хорошо, потрудились ребята 
на об ектах института, под
ш ефных домоуправлений, го
родского хозяйства. Особенно

хочется отметить студентов 
строительного, механического 
и энергетического факульте
тов.

Комитет комсомола благо
дарит всех участников за 
ударный труд и желает им 
столь ж е неистощимой энер
гии в дальнейшей работе.

Проведены соревнования цо 
пяти из четырнадцати видов 
спорта, включенных в про
грамму XXIII спартакиады

ТПИ.
У мужчин лидирует эконо

мический факультет (31 очко), 
на втором месте — строители 
(17 очков) и третье-четвер
тое места разделяют энерге
тики и электротехники (по 16 
очков). й

Среди женщин сильнейш и
ми стали студентки экономи
ческого факультета (14 очков). 
За ними следуют хи м и к и  (10 
очков). Равное количество 
очков (по 7) имеют команды  
строительного и электротех
нического факультетов. До 
сих пор не выставили на со
ревнования ни одной женской  
команды механический и  
энергетический факультеты.

Итак, впереди экономисты, 
имеющие в общем зачете 45 
очков, вторыми и дут  строите
ли (24 очка). На третьем  ме
сте г— электротехнический  
факультет (23 очка), на чет
вертом — химики, в  общем  
зачете 21 очко. Зам ы каю т та
блицу энергетики (16 очков) и  
химики.

Э. КАНГУР, 
зав. спортклубом ТПИ.

Х Р О Н И К А
@ Приказом ректора от 

10 111-72 года на базе учебно
го отдела, лаборатории науч
ной организации учебного 
процесса и служ бы  техниче
ск и х  средств обучения в на
ш ем  институте создано учеб
но-методическое управление. 
Заведую щ им новым уп
равлением назначен старший 
преподаватель У. Вийк. В со
став учебно-методического уп
равления входят: учебный
отдел (заведую щ ая Л. Рауд), 
отдел по воспитательной ра
боте (заведую щ ая Л. Трей- 
манн), отдел по производст
венной практике (заведую
щ ий В. К аллус), лаборатория



П рограм м а Н едели Дружбы 
народов в ТП И  1972 г.:

19 апреля
10.00 — Знаком ство с инсгя- 

тутом (сбор в  ф ойе институ
та).

11.00 — Экскурсии по про
м ы ш ленны м  предприятиям  
города.

15.00 — Э кскурсия по Т ал 
лину.

17.00 — В стреча с руководя
щ им и  работникам и города 
Таллина.

20 апреля
10.00 — Пленарное заседа

ние — «Внешние связи выс
ш ей ш колы» (А-1У-103).

15.00 —  П оездка в Вийтна 
(Сбор перед Ш  общежитием).

21 апреля
12.30 — Экскурсия в рыболо

вецкий колхоз им. Кирова.
17.00 — Концерт и студен

ческий бал во Дворце культу
ры  им. Я. Томна (ул. Сальме, 
12).

22 апреля
10.00 — Пленарное заседание 

— «В. И. Ленин и пролетар
ский интернационализм» 
(А-ГУ-103).

— Возложение венков к  па
м ятнику В. И. Ленину.

— Свободное время.
— Встречи гостей с учебны

м и группами ТПИ.
23 апреля

10.00 — Закры тие Недели 
друж бы  народов (А-1У-103).
18.00 — Концерт в зале ТПИ.
20.00 — Заклю чительный ве
чер.

XXV ЮБИЛЕЙНАЯ

Н а концертах, которые бу
д у т  проходить в рам ках  Не
дели, вы ступ ят худож ествен
н ы е коллективы  наш их го
стей: вокально-инструмен
тальн ы й  ансам бль Каунасско- 
■то политехнического инсти
тута, группа пантомимы К ау
насского художественного те
атра, вокально-инструмен
тал ьн ы й  ансам бль Московско
го государственного институ

т а  международных отноше-1 
ний, группа художественной \ 
гимнастики Тартуского госу-] 
дарственного университета, 5 
вокально - инструментальный! 
ансамбль «Их» Тартуского | 
районного Дома культуры, | 
«Искатель» — вокально-инст-2 
рументальный ансамбль Мог ; 
сковского энергетического ин-2 
ститута.

НОВАЯ ЭМБЛЕМА ЭССД
Подведены итоги, конкурса на 

лучшую эмблему ЭССД-72. Коли
чество работ, представленных на 
рассмотрение жюри (104), поко
вало, что интерес к этому конкур
су был большим. Итак, кто же 
стал победителем? —  Студент тре
тьего курса Таллинского государ
ственного художественного инсти

тута ВИ Л Л У  ЯРМУТ получил 
первую премию конкурса — 50 
рублей. Поощрительными премия
ми (15 рублей) награждены: про
шлогодний победитель конкурса, 
Студент того оке института МАРТ 
41УУРИ, студент I  курса* истори
ко-филологическо го факультета

ВЕСЕННИЙ

РЕПОРТАЖ

ТГУ АНТС ХЕШИ, работник 
библиотеки им. Крейцвальда 
ЛЕЕТЕР УРТСОН и  студент 
Таллинского государственного 
художественного института 
КАЛЬВИ ВООЛАЙД.

Эмблема ЭССД-72. Надпись^ 
красного цвета н а  синем ф оне.;

Трудовой семестр в  Эстон
ской студенческой строитель
ной дружине начнется 2 ию ля 
и продлится до 27 августа.

В этом году за  рубеж  от
правляется 60 студентов Т ал
линского политехнического 
института. Они будут рабо
тать на стройках Будапеш та, 
Гливице, Праги.

Два отряда, в  состав кото
рого войдут и студенты наш е
го института, н ап равятся  в 
Томск и на К ам чатку.

СТУДЕНЧЕСКИЕ ГАЗЕТЫ СООБЩАЮТ:
В  главном  корпусе Н ово

черкасского политехническо
го  института прош ла м еж ду
н арод н ая  вы ставка худож ест
венной ф отограф ии, органи
зо ван н ая  Союзом ж урнали
стов СССР. Свои работы пред
ставили  ф отом астера 60 стран. 
Б ы л а  п оказан а новинка — 
растровая стереофотография.

«КА Д РЫ  ИНДУСТРИИ» 
С тудент электром еханиче

ского ф ак у л ь тета  Новосибир
ского электротехнического ин 
ститута Ю рий В еликий и з
бран  в  республиканский ко 
м итет профсою за работников 
просвещ ения, вы сш ей ш колы  
и  научны х учреж дений.

«ЭНЕРГИЯ».

№  1 3  (668) Среда,
19 ап р е л я  1972 г.

В Москве пр вводится ̂ город
ск ая  олимпиада среди студен
тов вузов столицы по физике, 
сопромату, математике, х и 
мии, экономике. В личном за 
чете  ̂предусматривается 7 
премий и  звание победителя 
олимпиады. В командном за 
чете победителей ожидают 
грамоты МГК ВЛКСМ, призы, 
дипломы, ценные подарки.

«ПРОПЕЛЛЕР».

Договор о соцсоревновании 
заклю чен между комсомоль
скими организациями Горь
ковского и Львовского поли
технических институтов. В  
договоре предусмотрено так 
ж е соревнование академиче
ских групп. Итоги будут под
водиться дваж ды  в год.

«ЖДАНОВЕЦ».

В Ленинградском политех
ническом институте прошел 
семинар руководителей моло
деж ны х организаций высш их 
учебных заведений социали
стических стран. В работе се-

СНО Таллинского политех
нического института ведет свое 
летоисчисление с 1948 года, 
когда состоялась п ервая  н а 
учная конференция студентов. 
Н а ней было заслуш ано 29 до
кладов, работа проходила в 
четырех секциях. С тех  пор 
прошли годы, и многие из 
тех, кто заним ался в  СНО, 
стали учеными, чьи им ена и з 
вестны в наш ей стране и за 
рубежом. Среди докладчиков, 
выступавш их на первой кон
ференции СНО, были Г. О зе
ров — ныне проректор ТЛИ  
по вечернему и заочному обу
чению, Э. Уус — ны не доцент, 
бывший в течение многих 
лет деканом химического ф а 
культета, профессор X. Вель- 
нер и профессор X. Орувее.

Н а нынешнюю X X V  ю би
лейную конференцию  СНО бы 
ло представлено 256 докладов, 
авторами которы х является  451 
студент. 36 докладов, заслу
ш анны х в ходе конференции, 
принадлеж али наш им  гостям 
из других вузов страны: Р и ж 
ского политехнического и н 
ститута, Московского ав и ац и 
онного института, К аунасско
го <• политехнического институ
та, Азербайджанского инсти
тута неф тяной и химической 
промышленности и т. д. В  т е 
чение четы рех дней проходи
л а  напряж енная и интересная 
работа во всех 28 секциях 
конференции.

Отрадно отметить, что в ы 
росло не только количество 
работ, представляем ы х н а  
конференцию, но и постоянно 
увеличивается число студен
тов, заним аю щ ихся научной 
работой.

Если в 1970 году в р яд ах  СНО 
насчитывалось 37 % от общего 
числа студентов дневного от
деления института, то сейчас 
эта циф ра возросла до 53%. 
Значительно улучш илось и 
качество вы полняем ы х работ. 
Т ак  из 36 работ, представлен

н ы х  н а  ны неш ний Всесою: 
ны й конкурс студенческих р; 
бот, бы ли награж дены  зол» 
ты м и м едалям и три работ? 
одна — удостоена Почетно 
грамоты  и три  — отм ечен  
благодарностями. В насто* 
щ ее врем я проходит второ 
этап  Всесоюзного конкурс 
студенческих научны х рабе 
по общ ественным дисципл* 
нам. В числе победителей пер 
в ого этапа и трое студенто 
Таллинского политехнически 
го института.

Н а днях  вернулись из Мии 
ска со студенческой научно 
конф еренции прибалтийски  
республик и К алииинградско 
области 50 студентов, авторе 
наш их лучш их студенчески 
работ.

С каж ды м  годом все больш  
студентов участвую т в кон 
курсах на лучш его зн атока : 
области общ ественных и точ 
ны х  наук. Н а прошлогодни] 
конкурс по общ ественны! 
дисциплинам было представ 
лено 219 реф еративны х и  6 
научны х студенческих раб о 
ты . Реф еративны м и работам] 
заним аю тся в основном сту 
денты  первого и второго кур  
еа, чтобы позднее приступит] 
к  разработке более обш ирны: 
исследований. Студенты, чы  
работы  были признаны  удач  
ными, получаю т в конце учеб 
ного года 0,05; 0,10; 0,15 ил! 
0,29 балла к  среднегодово! 
оценке за успеваемость. П о 
этому не удивляйтесь, есл] 
средняя оценка за  успевав' 
мость некоторы х выпускнико] 
составляет 6,0.

Х очется надеяться, что д ея  
тельность наш его СНО буде: 
и  впредь развиваться, и к а ж  
ды й студент, интересую щ ий 
ся  научны м и проблемами, по 
пробует свои силы  в ряда? 
студенческого научного общ е 
ства.

М арью  МАДРУС, ТТ-61.

Заместитель министра высшего и среднего специального образова
ния ЭССР х .  Перемеес награждает медалью лауреата Всесоюзного 
конкурса студенческих научных работ выпускника ТПИ Вадим»: 
Акимова.

КАЛИНИНГРАД I СНТК
В конце марта в Калинингра

де по инициативе Всесоюзного 
Министерства рыбного хозяйства 
была проведена 1 студенческая 
научно-техническая конференция. 
В ее работе принимали участие 
и посланцы СНО Таллинского по
литехнического института. • - 

На 'аэродроме нас встречали 
хозяева конференции — студен
ты Калининградского .техниче
ского института рыбной промыш- 

■ ленности и хозяйства.
Конференция прошла на высо

ком организационном уровне. В 
эти дни в корпусах института ра
ботали 22 секции. Наши студен
ты выступили с докладами на  
заседаниях секции- социологии и 
вычислительной техники. Высту
пления можно признать удавш и
мися: две третьих премии. 

Конечно, хозяева познакомили

нас е институтом, в ротором сей
час учится 9000 студентов (3500 
— на дневном отделении). В чис
ле посланцев других вузов стра
ны мы совершили экскурсию по 
го,роду, побывали на могиле\ 
И. Канта, осмотрели историче
ский блиндаж  — последний оп
лот фашистов в  Кенигсберге в \ 
годы Великой Отечественной\ 
войны, в котором 27 лет назад 
был подписан акт о капитуляции 
фашистской Гермшши.

Огромное впечатление ■ произ
вело на нас открытие конферен
ции: 1200 гвардейцев у  мемориа
ла, где был зажжен «огонь зна
ний», горевший все дни, пока 
проходила конференция.

Р. ААРНЕ, ТИ-Ю1, А. ЛА
УР, ТИ-61, С. СООСААР, 
ТИ-61.

Какая ранняя в  этом году вес
на! . .  Снегу не стало совсем. Его 
отыщешь разве только в лесу. Там 
он, сморщенный серый и жалкий, 
жмется поближе к соснам, подаль
ше от безжалостного светила.

Сегодня■ на редкость теплое вос
кресенье. За день это сумасшед
шее солнце высушило все лужи. 
Стало так красиво и весело, как 
будто в большой праздник. А 

ведь и, вправду, праздник! Весна, 
наконец, торжествует свою побе
ду над старухой-зимой, которая 
уж так не хотела сдавать спои 
позиции.

. . .  Солнце уже завершало свой 
путь, клонясь к горизонту. Оно 

сейчас было на уровне третьего 
этажа противополоясного общежи
тия. Сначала тень подкрадывает
ся по земле к первому этажу, по
том поднимается выше, выше — 
и, наконец, растворяется в сумер
ках. Так вот, солнце было на 
уровне 3-го этажа. Окна были рас
пахнуты почти все. В комнатах, 
возбужденные лаской весны и 
слегка утомленные нежданным 
.теплом маялись будущие инже
неры.

И  вдруг, что это!? Сладостная 
тишина, напоенная приятной исто
мой, вдруг взорвалрсь. Между 
двумя общежитиями победно и  ра
достно помчалась знакомая мело
дия, эхом отскакивая от стен. 
Сразу'же в окнах той и  другой 
стороны замелькали улыбающие
ся лица, — вспомнилась прошлая 
весна. Почти все слушатели этого 
гимна солнцу пританцовывали в 
такт музыке, жмурясь под послед
ними лучами солнца, которое, ухо
дя на покой, как будто боялось, 
что не успеет отдать нам всю по
ложенную на сегодня энергию. Но 

видя, что ■все довольны, оно 
покатилось быстрей, быстрей, — и 
вот уже остались лишь золотисто
голубые сумерки. Лица в окнах 
сразу же погрустнели. День кон
чался. . .  Но ведь весна только на
чиналась!

Л. ЛАВРЕНТЬЕВА, ММ-47. -

минара приняли участие пред- * 
ставители Дрезденского и  Б у-{ 
дапештского технических уни
верситетов, Ясского политех
нического института, К раков
ской горно-металлургической 
академии, В ы сщ их техниче
ских школ П раги и Брно. Се
минар длился ш есть дней.

«ПОЛИТЕХНИК».

Выездная ш кола партийно
го актива Московского энерге
тического института стано
вится традиционной. В этом 
году она длилась 3 дня. З а н я 
тия проходили по 8 секциям.

«ЭНЕРГЕТИК».

В зональном туре конкурса 
Центрального телевидения 
«Алло, мы ищ ем  таланты!» 
среди победителей — во
кально - инструментальный 
ансамбль Волгоградского по
литехнического института 
«Славяне».

«ПОЛИТЕХНИК».



В ЭТОМ году исполнится ,36 ле»  сущ ествования наш его ин 
ститута и  54 года со Дня организации  высш его техниче
ского учебного завед ен и я в ‘Эстонии.

П о  рекомендации Ц К  К ом м унистической партии Эстонии и 
р е ш е н и ю  С овета М инистров Э С С р в  1961 году приступили к  
ст р о и тел ь ст в у  новы х здании Т Д Ц  в  М устамяэ. Таллинский Ис- 
я о л к о м  СДТ вы делил институту строительны й участок в  ж иво
п и с н о й  местности, площ адью  50 га.

Руководство «Эстонпроекта» утвердило авторам и проекта и 
«конструкторами воспитанников Т П И  — У. Тельпуса, X. Сеп- 
иван н а, О. К ончаеву, К . Т алло и  А . Соанса. Возглавил группу 
■проектировщ иков У. Тоомпарк, инж ен ер  с больш им опытом.

Т о , что у ж е  теперь сделано и что  ещ е предстоит сделать для 
в а в ер ш е н и я  строительства ТП И, составляет к ак  бы две части 
перспективного  генерального п лан а . По этому плану здания ин 
с т и т у т а  разм естятся в дальнейш ем  н а  трех  территориях и  зай 
м у т  почти 70 га  площ ади. Т ерритория так и х  размеров отве
ч а е т  требованиям ТПИ.

НАШ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ
Т П И  продолж ает расти  и разви ваться . В конце 1971 года был 

с д а н  в эксплуатацию  надувной спортивны й зал  (площадью око- 
и о  1509 кв. м.). Сейчас закончено строительство новой библио
т е к и  в М устам яэ, «Эстошгроект» закончил и  передал рабочие 
ч е р т е ж и  спортивного корпуса, а  «Таллинстрой» приступил к  
сто строительству.

Н а  пятилетку  планирую тся кап и тальн ы е влож ения в  об’еме 
4 ,8  млн. рублей. Н ачнется строительство учебного корпуса для 
эк о н о м и ч еск о го  ф акультета. К  1973 году будет закончено строи
те л ь с т в о  клуба ТПИ, м ногочисленны е круж ки  и коллективы  
х у д о ж ес тв е н н о й  самодеятельности будут им еть свой дом для 
'п р о в ед ен и я  различны х м ероприятий.

П ланируется в  этой пятилетке начало  строительства спортив
н о й  базы в Аэгвийду. Строительство такого об’екта будет 
Д л и т ь с я  достаточно долго, и здесь им ею тся хорош ие возмож но
с т и  для использования студенческих строительны х отрядов. Су- 
жцествую щ ий в Клоога спортивны й лагерь постепенно становит
с я  б а з о й  отд ы ха студентов и  преподавателей.

Т П И  является  одним из ведущ и х научны х центров в респуб- 
ж и к е . Н аучны м и исследованиями заним аю тся все каф едры  ин
ст и т у т а . В дополнение к  ним при институте созданы 10 научно- 
«исследовательских лабораторий, где проводятся исследования 
*жо проблемам, предусм отренны м  государственным планом.

П араллельно с преподавательским  персоналом научной раба- 
с о й  при к аф ед р ах  и  лабораториях  заним аю тся ещ е кадры  ис
следователей . Ч исло исследователей вместе с преподавателями, 
ю ауч н ы м и  работникам и каф едр и  студентами, принимаю щ ими 
у ч а с т и е  в этой работе, превы ш ает ты сячу человек. По заданн
ы м  учреждений и  предприятий институт проводит ряд крупны х 
х о зр а сч етн ы х  исследовательских работ.

Результаты  труда института лу ч ш е всего отраж аю т его вы -  
гаускники. Т аллинский  политехнический  институт уж е дал  на
родн ом у  хозяйству  более ш ести ты сяч  специалистов.

П еречислить все заним аем ы е и м и  долж ности не представля
е т с я  возм ож ны м. Н азовем  лиш ь тех , и з  которы х выросли и зве
ст н ы е  научны е работники: доктора наук, профессора Э. Сийр- 
д е ,  А. Веймер, Э. К улль, X. О ру в ее, И . Ээпик, X . Лаул. Около ста 
вы п у с к н и к о в  института имею т зван и е  кандидатов наук  и  до- 
щ ентов, и х  м ож но встретить повсю ду на руководящ ей работе 
ясак  на предприятиях, та к  и  в учреж дениях . М ожно отметить 

дздееь министра ф инансов А. Н орака, н ач альн и ка  У правления 
■торговли И сполкома СДТ г, Т ал л и н а  Э. П арм ета, первую ж ен- 
шцину инж енера-электрика X . А лак , главного конструктора 
Мавода «Вольта» Г. Орма, директора «Эстпромпроекта» Э. К аза- 
Я*а, директора И нститута электроф изики  и терм оф изики А каде
м и и  наук ЭССР Л. В яйка, зам . н ач ал ьн и ка  Главного У правле- 
ш и я  энергетики и  электри ф и кац и и  Э. А мана и многих других.

Всесоюзный конкурс студенческих работ 1970/71 года принес 
■радостное известие студентам  груп п ы  АО-101 Кадрин А ллик и 
К а р р и  Мере. З а  успешное вы ступление на конкурсе они были 
«награж дены м едалям и лауреатов, П очетными грамотами и де
н еж н ы м и  прем иям и. И х  работа бы ла посвящ ена исследованию 

-«системы охлаж ден и я тиристоров ТЛ-2. Б ы л  проведен сравни
те л ь н ы й  ан ал и з разны х, вариантов конф игурации рубаш ки ох
л а ж д е н и я  в теплотехническом и  технологическом отношении. 
К а д р и н  и Х арри  — однокурсники, к  этой работе они приступили 
н а  третьем курсе. Х арри  уж е им ел  стаж  работы в студенческом 
к а у ч н о м  обществе: он зан и м ался  в круж ке истории КПСС.

Сейчас они студенты пятого к у р са  — будущ ие инженеры.
Кадрин заним ается под руководством старш его инж енера 

'Г . Тийкма и профессора И. М и кка проблемами лучистого теп- 
«нообмена.

Х арри проходит преддипломную  практику  в Научно-исследо
в а т е л ь с к о м  институте, где и зуч ает проблемы охлаж дения тири- 
-■ с т о  ров под руководством старш его научного сотрудника Р . Ме- 
Лресмаа

Дважды, в т делю  в  общежи
тиях звучит уже ставшая знако- 

. м ой фраза: «Говорит радио
ТПИ».

35 минут уделяется шчститут- 
.ской хронике, в остальное вре
м я  транслируются лучшие пере
дачи ив архива Эстонского ра- 

■;дио.

Клуб м еж дународны х отно
шений. М ож ет быть, не все 
еще знаю т о нем. Клуб очень 
молод — ему всего полгода.

Н а первом заседании КМО, 
которое состоялось в октябре 
прошлого года, члены  клуба 
выбрали своего вице-прези
дента — М и х а и л а  К о р 
ч е  м к  и н  а и  секретаря — 
Л е м б и т а  Я н и м я г и ,  сту
дентов четвертого курса эко
номического ф акультета.

М иш у и Лембита по праву 
можно назвать основателями 
КМО. Д ля того, чтобы отыс-

ЛРОДОЛЖ АЕМ  ЗНАКОМ СТВО С КЛ У БАМ И  Т Л И

к ать  и  пригласить н а  заседа
ние клуба человека, который 
бы л секретарем  советского по
сольства в  Лондоне, или того, 
кто не р аз посетил Ш вецию, 
по-моему, надо быть энтузи
астом и ч у ть -ч у ть . . .  ф ан ати 
ком.

Со страной, где говорят н а  
•восемнадцати язы ках , —  с 
древней Индией, нас познако
мил М арк Оинисоо. Он побы
вал  там  пару  лет  назад. Сво
бодная, действительно домаш 
н я я  обстановка, которую до
полнил показ слайдов, — и ис
тория Индии, ее архитектура, с ■ 
поистине прекрасными хра
м ами предстали перед наш и
ми. взорами.

А  Ю хани П аулович В я л ь я - 
тага, заведую щ ий каф едрой 
экономики обслуж и ван и я ув
лекательно р асск азал  н ам  о 
политике и экономике, уровне 
и  образе ж и зн и  в  Ш веции. 
П рекрасны е ви д ы  Стокгольма, 
Гётеборга и  других  городов 
Ш веции, а потом — вопросы, 
о тв еты . . .  и  беседа, за тя н у в 
ш аяся, к а к  всегда, до позднего 
вечера.

Много увлекательн ы х  встреч 
предстоит ещ е член ам  клуб а 
м еж дународны х отнош ений. А 
побы вать на эти х  встречах 
м ож ет к аж д ы й  и з  нас.

Т. ЛАДУ СЕВ А , ТИ-87.

Расставание всегда грустно.
В этот день перед главным 

зданием института было необыч
но много машин, С лозунгами: 
сЗаходи, гостем будешь», «Тар
туское пиво поднимает настрое
ние» и т. д. разукрашенные пла
катами машины от’езжали от
ТПИ, унося с собой мужской хор 
института. На сей раз дорога 
лежала в  Тарту. Итак, оправды
вая крылатую фразу О. Бендера 
о том, что машина — не рос
кошь, а средство передвижения, 
мужской хор отправился в  путь 
с очередным концертом.

К. ВЕЛ ЬК , ТР-21.

В ГАЗЕТЕ «Известия» от 
4 ф евраля 1972 года со
трудниками Пермского 

политехнического института 
Ю. И ванкины м  и  Н. К узьми
ны м  опубликована статья «Со
промат з а  месяц», в  которой 

«обсуждается идея цикловой 
организации учебного процес
са. Суть ее состоит в  том, что 
некоторые насыщ енные, м ате
матикой дисциплины  концент
рирую тся на 4—6 недель и  за 
верш аю тся экзаменом в сере
дине семестра. По мнению ав
торов, такая  организация учеб
ного процесса обладает рядом 
достоинств, способствующих 
усвоению материала и  устра
нению перегрузки студентов, 
особенно в  экзаменационную

• НАШ  КО М М ЕНТАРИЙ
И зменения, вводимые в 

учебный процесс, долж ны 
явиться результатом тщ атель
н ы х  научно-методических ис
следований и апробации н а  
отдельных его звеньях. Умо
зрительны е выводы и  заклю 
чения могут принести вред 
вместо ожидаемого положи
тельного эффекта.

Не претендуя на вы сказы 
ван и я абсолютных истин в по
следней инстанции, все ж е х о 
чется привести некоторые со
ображения в связи  с идеей 
цикловой организации учеб
ного процесса.

Она не нова даж е в наш ем 
институте. Несколько лет то-

„ С О П Р О М А Т  З А  М Е С Я Ц "
сессию. -
Различны е предложения по 

организации учебного процес
са в  высшей школе появля
лись и в  других газетах, в  том 
числе и  в  «Таллинском поли
технике».

Интерес широкой общест
венности к проблемам образо
вания соответствует духу вре
мени и тем  задачам, которые 
поставлены, в  частности перед 
высш ей школой реш ениями 
XXIV с’езда КПСС. Поэтому 
все научные поиски и обосно
ванные предложения в  этом 
направлении следует привет
ствовать.

При анализе предлагаемы х 
нововведений, идей и способов 
организации учебного процес
са разумно исходить и з  чет
кого представления ож идае
мых результатов и возмож но
стей их реализации.

В ы сш ая школа, как  и лю 
бая другая, организация в со
циалистическом обществе, ру
ководствуется в  своей дея
тельности определенными 
принципами, в которых обоб
щ ен положительный опыт ра
боты многих лет.

Одним из таких принципов 
в вузе является обязанность 
студентов стационарного отде
ления посещать обязательны е 
учебные занятия и в установ
ленные сроки выполнять все 
виды учебной и производст
венной работы, предусмотрен
ные учебным планом и про
граммами.

По-видимому, нет необходи
мости развивать дискуссии 
относительно основных прин
ципов организации учебного 
процесса в вузе, которые за 
фиксированы в законодатель
ном порядке.

му назад такой эксперимент 
был проведен на строитель
ном факультете, где студенты 
сдавали экзамены по отдель
ным предметам в течение се
местра. Н аш  опыт показал, 
что невозможно применить 
эту идею ко всем учебным 
дисциплинам. В самом деле, 
если в семестре 18 недель и 
изучается 8—12 дисциплин, то 
в лучш ем случае на* один 
предмет приходится 2—3 н е 
дели, что явно недостаточно 
для усвоения одной науки 
или даж е части ее. Если ж е 
часть предметов будет и зу 
чаться по существующей си 
стеме преподавания, то н е
возможно избавиться от э к 
заменационной сессии в кон
це семестра, в чем авторы вы 
шеупомянутой статьи видят 
одно из основных преим у
щ еств обсуждаемой идеи.

• Таким образом, см еш анная 
-система организации учебного 
процесса приводит к  тому, 
что студенты, используя пре
дусмотренные перед каж ды м  
экзаменом 3—4 свободных дня 
для подготовки, не участвуют 
на лекциях  дисциплин, препо
даваем ы х по обычной систе
ме, 12—16 дней в семестр. Это 
приведет к  дезорганизации 
учебного процесса, что никак  
нельзя отнести к  достоинст
вам предлагаемой системы.

Никто не может отрицать 
полезного эф ф екта от леции: 
первичность информации, си
стематизированный материал 
лекции и непосредственное 
общение с лектором способ
ствуют успешному? овладению 
знаниями. Об этом свидетель
ствует тот ф акт, что студен
ты -заочники всегда проявля
ют интерес к лекциям, кото
рые помогают им яри  изуче
нии материала.

В  случае болезни студента 
или его командирошеи, при 
цикловом граф и ке учебного 
процесса м ож ет возникнуть 
ситуация, полностью  отры ва
ю щ ая его от изучения не
скольких предметов.

И, наконец, тщ ательного 
изучения требую т вопросы, 
связанны е с длительной рабо
той как  студентов, так  и  пре
подавателей в  «импульсном 
режиме». Н ельзя  п ри зн ать  р а
циональным такой  реж им  ра
боты, когда вся  годовая н а
грузка преподавателя распре
деляется н а  1—2 месяца. Эле
ментарные принципы  гигиены 
умственного труда исключают 
такой реж им, к а к  преж девре
менно изнаш иваю щ ий орга
низм  и  вы водящ ий его из 
строя.

Длительное общ ение студен
тов  с одним преподавателем 
такж е не способствует под
держке вним ания. Именно по
этому методические м атериа
лы  по составлению  расписа
ния учебны х занятий  реко
мендуют планировать не бо
лее трех часов в  день по од
ной дисциплине.

Сторонники циклового гра
ф и к а  учебного процесса упу
скаю т ещ е один весьм а в а ж 
ны й фактор. У силенные за н я 
тия одной наукой ведут к  то
му (хотя об этом не говорится 
вслух), что отпадает самостоя
тельная работа по дисципли
нам  общ ественно-политическо
го цикла, черчению, иностран
ному я зы к у  и  другим дисцип
линам, изучаем ы м  по обы чно
му графику. В ряд ли  такое 
положение будет способство
вать  повыш ению  успеваемости 
по этим дисциплинам .

М не п редставляется очевид
ным, что в настоящ ее время 
основным звеном в направле
нии улучш ения подготовки 
специалистов является  н е  ко
ренное реф ормирование си
стемы высш его образования, 
а использование скр ы ты х  в 
сущ ествую щ ей системе воз
можностей путем  увели ч ен и я  
роли самостоятельной работы 
студентов и привлечения их 
к научны м  исследованиям  ка
федр.

X . ТИЙСМУС,
проректор по  учебной ра
боте.

№ 13 (668) Среда,
19 апреля 1972 г.

У С П Е Х  Д И П Л О М А Н Т О В

Редакция нашего радиоцентра 
пока еще невелика. Наиболее 
активными авторами передач 
являются Эбба Рыйгас — сту
дентка IV  курса химического  
факультета и  Андрес Лепим. — 
дипломант экономического фа
культета.

Н. ВЕЛЛЕНД, КЮ-41.

ГОВОРИТ РАДИО ТПИ



ЛУЧШИЙ ЗНАТОК Ч Е Л О В Е К  И З Н У Т Р И
НАУЧНОГО КОММУНИЗМА

Целью конкурса являлось повы
шение интереса студентов к изу
чению курса научного коммуниз
ма, привитие навыков самостоя
тельной агитационно-пропаганди
стской работы, выявление возмож
ности совершенствовался препо
давания предмета. В конкурсе 
принимали участие студенты 4-го 
курса всех факультетов института. 
Конкурс проводился в три тура.

В первом туре принимали уча
стие все студенты четвертого кур
са. II тур проводился на основе 
письменного текста из десяти во
просов. В нем принимали участие 
около 30 студентов. Шесть лучших 
участников второго тура были до
пущены к участию в заключитель
ном туре.
12 апреля состоялся III тур. 

Каждый участник третьего тура 
должен был выступить с речью 
но теме, полученной от жюри  
конкурса, а также подготовить 
выступление по заранее выбран
ной теме из курса научного ком
мунизма.

При оценке выступлений жюри

принимало во внимание глубину 
знаний, умение соединять теоре
тический анализ с практическими 
примерами, осветить проблемы со
временности, оригинальность и 
эмоциональность выступлений. 

И т о г и  к о н к у р с а :
I место — М. Эйзеы, КО-81.

П место — Р. Христьянсен.
ТЛ-81.

III место — Э. Линдару, КА-81.
IV место — Г. Степанец, ТИ-87.
V место — Е. Мищенко, ТИ-87.
VI место — А. Мищенко, ТИ-87.

П о б е д и т е л и
н а г р а ж д а ю т с я :

I место — бесплатная путевка в 
одну из социалистических стран.

II место — бесплатная путевка по 
СССР.
III место — бесплатная путевка 

по СССР.
‘IV место — премия в размере 25 

рублей.
V место — премия в размере 20 

рублей.
VI место — премия в размере 15 

рублей.
Е. М.

по решению совета клуба 
пост президента занял сту
дент группы ММ-47 Борис 
Береснев, автор нескольких 
интересных начинаний «Ис
кателя», отличающийся неис
сякаемой энергией. Д. Ж да
нов, в настоящее время рабо
тающий инженером, освобож
ден от занимаемой должно
сти. З а  заслуги перед «Иска
телем» е м у . присвоено звание 
Почетного члена клуба. По- 
видимому, немногие знают, 
что идея создания нашего клу 
ба и претворение ее в  жизнь 
принадлежит именно ему. 
Значки, которые в скором 
времени получат члены клуба, 
будут сделаны опять же при 
содействии Д. Жданова.

Звания «Почетный член 
клуба «Искатель» за большую 
помощь в организации прове
дения походов по местам бое
вой славы удостоены: полков
ник Баринов, В. И. А рхан
гельский, майор Хинт, майор 
Шейн, секретарь комитета 
комсомола ТПИ Рейн Эрме, 
дипломант ТПИ, первый пре
зидент «Искателя», ныне 
член совета клуба В. Мармыш, 
Л. Приходько (КА-87) — ви 
це-президент «Искателя» с 
1970 года, автор многих вик
торин, проводимых на вече
рах клуба. Членами совета 
являю тся такж е В. Карма, 
АЛ-87, О. Ж елтев, ММ-48, 
Е. Мороз, ЛА-47.

Сейчас в клубе в общей 
сложности около 90 человек. 
Из них 22 — перерегистриро
вано, остальные приняты 
вновь. При приеме . каждому 
кандидату задавались вопро

сы, чтобы выяснить мотивы 
вступления в  клуб. Увы, на 
вопросы; «Что бы Вы хотели 
улучшить в работе «Искате
ля», что не нравится?», — 
иногда слышалось и такое: 
«Пусть оркестр делает мень
ше перерывов. Слишком 
длинная официальная часть». 
А одна девуш ка мечтательно 
изрекла: «Хорошо бы моды 
демонстрировать.,.» . Остает
ся сожалеть, что не все ус
воили задачи нашего клуба.

Принятым были вручены 
членские билеты «Искателя», 
по которым можно посещать 
заседания клуба. Хочется от
метить, что состав клуба со 
временем будет обновляться 
желающими участвовать в р а 
боте «Искателя».

Несколько слов о составе 
клуба. Юношей и девушек в 
в данный момент примерно 
поровну. Причем девушки 
оказались более активными, 
особенно — с 4-х курсов. Сту
дентов с остальных курсов 
приблизительно равное коли
чество.

В утешение не попавшим в 
клуб — отныне «Искатель» 
будет проводить танцевальные 
вечера для всех желающих в 
клубах города. Заседания и 
вечера в «Пико» — только для 
членов «Искателя».

Е. МОРОЗ, член совета'
клуба «Искатель».

Путевки! Путевки! Путевки!
проф ком  Таллинского политехнического института предлага

ет во II квартале следующие путевки в Дома отдыха:
Курорт М ахинджаури — 2Э/У-—9/VI — 7 руб. 20.
Дом отдыха «Наринджи» 10/УТ—21/УХ — 7 руб. 20
«Пгохаярве» (2 путевки) 23/У—3/УХ — 7 руб. 20.’
«Лауласмаа» •— 23/У—3/VI — 7 руб. 20.
«Вызу» — 25/V—5/VI — 7 руб. 20.

26/У—6/УХ — 7 руб. 20.

Ы В! N 8 !  М В !
Студенческое бюро обслу- (комн. 111) с 10.00 до 12.00 и с

ж ивания приглашает всех же-
лающих ознакомиться с под- до 1 • ' Выходные
робностями во 2-е общежитие суббота, воскресенье.

Мне десять с половиной лет, но 
я должен держаться солидно, ибо 
я единственный человек, которого 
пускают в лабораторию госпиталя. 
Мой отец расположился в другой 
комнате лаборатории. Он то, что 
д-р Плант называет «кататоня- 
ком», потому что всегда сидит- в 
одной позе с таким видом, будто 
не знает, что делать. Это всегда 
огорчало д-ра Планта, нй сегодня 
он счастлив, потому что собирает
ся испробовать на бате, свою новую 
машину. Д-р Плант сказал, что это 
первый случай, когда компьютер 
сможет прочитать мысли челове
ка. Именно для этого он увенчал 
голову бати электродами (это та
кие маленькие проволочки) и как- 
то умудрился прикрепить их к 
большой машине с вращающими
ся барабанами. И вот она-то дол
жна сказать, что у отца на уме. 
«Сегодня мы впервые в истории 
выведем девственное молчание из 
состояния кататонии», — сказал 
д-р Плант. И поэтому он сегодня 
так счастлив.

Я за батю, потому что он помо
жет в этом эксперименте, и за 
д-ра Планта, который всегда ко 
мне хорошо относился. Это он 
подлечил мою «язву» (ту самую  
болячку внутри меня) и давал пи
люли от гипертонии (что это со 
мной случилось?). Д-р Плант ска
зал: «У твоего отца тоже язва и 
гипертония, как и у тебя, Кейт. Ты 
еще слишком молод, чтобы носить 
это в себе. Посмотри на отца. Нам 
бы не хотелось, чтобы с тобой про
изошло то же, что и с н и м ...» .

Тогда он не закончил своей речи, 
и я не понял всего этого. Вот по
этому-то я и остался здоровым, ус 
покоился и не волновался. Мой 
жребий такой ж е, как и у отца, я 
это хорошо знаю. Он слишком 
нервничал до того, как стал «ката- 
тоником». Мне это не грозит, про

сто нет того, из-за чего стоило бы 
волноваться. «Это пока», — сказал 
мне д-р Плант.

Мы ждали, пока большой комь- 
ютер заработает. Несколько ми
нут назад д-р Плант сказал, что 
этот прибор поможет проверить 
его теорию о «симметрии лично
сти в корреляции с шизофренией». 
Он не об’яснил мне, что подразу
мевает под этим, потому что в этот 
момент разговаривал е другим 
доктором. Я все это случайно у с 
лышал. Мне показалось, что все 
сказанное относилось к бате, пото
му что мать всегда говорит, что 
отец такой оттого, что много нерв
ничает. Еще она сказала, что я 
должен во всем походить на не
го, а она-то всегда права.

Мне кажется, что д-р Плант не 
любит мать. Однажды он зашел к 
нам на Кипарисовую улицу в тот 
самый момент, когда у нас сидел 
один из клиентов матери. Мы с 
д-ром Плантом уселись в гости
ной и стали разговаривать. Я ска
зал: «Смешно, что у нас с отцом и 
язва, и гипертония. Мать говорит, 
что мы с ним одинаковы: что 
отец, то и сын». Д-р Плант страш
но разозлился. «Это совсем не 
смешно, Кейт. С тем, что она сде
лала с вами обоими, твоя мать, 
именно она, а не отец ...» ,  — он 
так и не докончил фразы, а я до 
сих пор не знаю, почему он рас
сердился.

Потом д-р Плант несколько раз 
говорил, что с удовольствием за 
брал бы меня с Кипарисовой ули
цы.

Дождались! Компьютер начал 
что-то печатать. Эти слова напеча
таны, но к ним не прикасалась 
ничья рука: они напечатаны пря
мо из головы отца. Д-р Плант 
взял в руки листок бумаги и по
казал его трем докторам. Сейчас 
он показывает его матери, которая

БРЮ С М АКАЛЛИСТЕ Р

начинает плакать, я  никогД ®  а* 
видел ее плачущей. я  д о Я ж «> 
увидеть эти слова!

Снова листок бумаги в рука-^с од. 
ного из докторов, я  сказал# •чета. 
бы он дал его мне. я  сразу ж е  по
нял, что он знает, кто я, д о т о м ) ,  
что д-р Плант всегда р а с с к а з 1»111®3 
мне о жребии каждого из н а с -  Н а
до держаться солидно. м н е  не 
нравится смотреть на лица д р У гнх 
докторов: они напоминают л и ц о  
дяди Джо, когда тот ц а ч и н а л  п о
чему-либо грустить, Этот д р у г о й  
доктор закрыл на мгновение г л а з а  
и направился с бумагой ко айне, 
Бумага, бумага! Слова из б а т и н о !  
головы. Слова:

Когда я скосил глаза и  у в г г д е *  
эти слова, то они н а п о м н и л и  м ы *  
человека в ш ляпе, р а с с т а в и в ш е г о  
руки в стороны (что-то, п о х о ж е е  
н а  отца), только вот они р а з д е л и 
лись внутри этого ч ел овек а .

Это см еш но, но я теперь з н а ю ,  
как отец себя чувствует;

П еревод с а н г л и й с к о г о .
В. Г О Л О В И Н А ,  

члена клуба ф а н т а с т и к и .

„К у л ь ю с ' в М оскве

4 апреля в актовом зале ТПИ 
проходило собрание актива учеб
ных групп всех факультетов ин
ститута. Перед собравшимися вы
ступил ректор института А. Аар- 
на. Он рассказал о перспективах 
развития института на IX пяти

летку, подчеркнув, что успешное 
выполнение взятых обязательств 
во многом зависит от самих сту
дентов. Студенты должны при
нять самое активное участие в 
строительстве новых об’ектов ин
ститута: спортивного комплекса, 
нового учебного корпуса для 
экономистов и т. д.
Многое будет сделано для улуч
шения бытовых условий студен
тов, организации их досуга. Но
вый студенческий клуб, который 
разместится в ныне реконструи
руемом Глениовском замке, по
зволит чаще проводить концерты, 
танцевальные вечера, занятия са
модеятельных коллективов.

В своем: выступлении ректор
коснулся вопросов успеваемости 
и учебной дисциплины студентов. 
Повысилась успеваемость на пер
вом курсе, почти на ‘/3 уменьши
лось число студентов, отчисляе
мых за неуспеваемость. Группо
вые «тройки» должны усилить 
свою работу, добиваться повыше

ния успеваемости и общественной 
активности студентов.

Секретарь партийного комитета 
института Б. Хийре остановился 
на вопросах общественно полити
ческой деятельности студентов и 
мероприятиях, связанных с празд
нованием 50-летия СССР. Наших 
выпускников везде ценят как хо
роших специалистов, а вот орга
низаторских способностей им за
частую не достает. Чтобы привить 
молодежи навыки общественной 
работы, в институте вводится об
щественно-политическая практика 
студентов. Данные практики бу
дут учитываться при окончании 
института и направлении буду
щих специалистов на работу. Про
грамма общественно политиче
ской практики будет освещена на 
страницах нашей многотиражки. 
Хочется надеяться, что студенты 
внесут свои предложения по дан
ному вопросу.

Затем состоялись отдельные со
брания для профоргов и комсор
гов учебных групп, на х^оторых 
обсуждались конкретные вопросы 
работы и задачи, стоящие перед 
студентами нашего института.

В праздничном кон ц ерте д л я  
делегатов и заруб еж н ы х  г о -  

с ’ е з д а  п р о ф с о ю зо в  
Ц-'Ч'Г вы ступал и н а р о д н ы й  
танцевальны й а н с а м б л ь
«Кульюс» наш его и н с т и т у т а .

П редлагаем вним анию  ч и т а 
телей некоторы е ф о то гр а ф эи и ,, 
сделанные во врем я  п о е з л к и  
ансам бля в М оскву.
В павильоне проф сою зов н а  

вы ставке достиж ений н а р о д н о 
го хозяйства.

*

Возвращ ение домой. С у в е 
ниры встречаю щ им.

А.- ФИШМАН, ЛТ-27.

М  В -  7  2
Если кто-нибудь уж е успел 

подумать, что разговор пойдет 
о какой-нибудь учебной груп
пе, то спешим об’явить о про
водимой 27 апреля в 18.00 в 
«Пико» викторине по механи
ке.

Вопросы викторины рассчи
таны на любого сообразитель
ного и остроумного студента 
и не требуют никаких специ
альных знаний из высшей 
сферы теоретической механи
ки.

Соревнуются между собой 
команды из 3—-4 человек, вы 

ступающ ие под произвольным 
словом-девизом. Регистрация 
команд- производится до 22 
апреля вклю чительно на к а 
федре теоретической механи 
ки  (Аб-311). Победители буду 
премированы.

Вечер пройдет в обычном 
«клубном стиле», после сорев
нования будут танцы  и воз
можность побеседовать со сво
ими преподавателями теоре
тической м еханики в непри
нужденной обстановке.

В. АРЕТ.

Несомненно, что многих, из 
тех абитуриентов, которы е п о 
сетили институт в Д ень о т 
кры ты х дверей, м ы  увид им  в  
аудиториях ТП И  в  б у д у щ е м  
учебном году.

Зам. редактора
О. СЮ СЮ КАЛОВА.

«Таллинский поли техни к ». О * .
ган парткома, ректората, к о м и т е н 
та ЛКСМЭ и проф ком а Таллывв» 
екого политехнического хисткхаг» - 
та.

Типограф ия «Ю хисэлу», 
Таллин, ул. П икк , 40/42 

Ц ена 2 коп.
З а к а з  №  1073

МВ-03948

„ИСКАТЕЛЬ“ 
СООБЩАЕТ:


